

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dari upaya guru menumbuhkan sikap percaya diri anak usia 5-6 tahun kelompok B TK Kartika 1-23 Yonipur Medan Heletia T.A 2021/2022 dalam proses pembelajaran guru menggunakan metode bernyanyi, bercerita, bermain peran, dan karya wisata dalam pembelajaran digunakan untuk menumbuhkan sikap percaya diri. Sebelum memasuki proses pembelajaran guru memulai dengan mengajak anak bernyanyi sambil menggerakkan badan sesuai dengan yang dinyanyikan, Kemudian saat proses pembelajaran guru bercerita tentang tema yang dipelajari saat itu dan meminta anak untuk menceritakan kembali sedikit apa yang telah didengar. Guru juga telah menyiapkan lingkungan belajar yang menyenangkan sehingga anak merasa nyaman dengan lingkungannya.

Melalui metode yang digunakan, berdasarkan hasil penelitian sikap percaya diri kedua anak tersebut sudah mulai bertumbuh sesuai perkembangannya dapat dilihat pada anak, ketika guru menyuruh anak untuk tampil didepan untuk bernyanyi ataupun bercerita anak tersebut sudah mau tampil didepan meskipun harus diberi semangat agar anak percaya diri saat tampil dan pada saat pembelajaran anak mau berinteraksi dengan teman yang lainnya. Kemudian saat pembelajaran diluar lingkungan anak sudah tidak canggung dan berani melakukan hal yang baru.

Faktor- faktor yang mempengaruhi rasa percaya diri anak disebabkan oleh faktor keluarga dan lingkungan, orang tua yang berperan penting dalam

menumbuhkan percaya diri anak sudah dianggap baik dengan memberi apresiasi atau memuji anak saat dapat melakukan hal yang baru, hanya saja orangtua memiliki kendala yaitu kurangnya waktu pada anak dikarenakan sibuk bekerja dan kurang membawa anak keluar lingkungan dikarenakan lingkungan rumah yang kurang kondusif dan kurang nyaman buat anak.

## 5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka penulis memberikan saran kepada:

### 1. Guru

Guru untuk terus berupaya meningkatkan rasa percaya diri anak-anak didiknya, hal ini mengingat pentingnya rasa percaya diri anak. disebabkan rasa percaya diri yang cukup baik mampu membuat anak merasa yakin aman untuk memasuki kejenjang selanjutnya.

### 2. Sekolah

Sekolah diharapkan untuk meningkatkan hubungan antara guru dengan orangtua untuk dalam upaya menumbuhkan sikap percaya diri anak agar maksimal.

### 3. Peneliti Selanjutnya

Peneliti selanjutnya diharapkan untuk mengkaji lebih banyak referensi yang berkaitan upaya guru menumbuhkan sikap percaya diri anak agar hasil yang didapatkan bisa lebih maksimal.